

Estimó el Congreso de Bibliotecarios que se Necesitan más Bibliotecas en América

Llegó a La Habana el señor Juan Bautista Silva Vila, director de la Biblioteca Nacional del Uruguay. Estuvo en la Conferencia de Bibliotecarios que se reunió en Buffalo, Estados Unidos de América.

En dicha conferencia, según el señor Silva Vila, se presentó un panorama mundial del estado de las bibliotecas, y de los métodos posibles para mejorar la situación, ya que en algunos puntos, es verdaderamente desastrosa.

Según el distinguido director de Biblioteca, en muchos países latinoamericanos, los libros son tratados como momias y los bibliotecarios semejan embalsamadores. No obstante, la impresión es optimista, pues son muchos los países que van despertando y, sobre todo, en las grandes ciudades, se están creando y fomentando muchas bibliotecas y también la manera de ofrecer comodidades para que la gente del pueblo, que trabaja todo el día, tenga medios para poder servirse de las bibliotecas.

Estados Unidos es, desde luego, la nación de este continente que cuenta con mejores bibliotecas públicas. No obstante, aún es necesario hacer mucho teniendo en cuenta que se llegó a la conclusión de que más de 35.000.000 de perso-

nas no tienen oportunidad de poder conseguirse gratuitamente los libros que necesitan.

En la reunión propuso el señor Silva Vila, especialmente para los pueblos latinoamericanos, la creación de bibliotecas públicas en todas las poblaciones de más de tres mil habitantes, y funcionamiento de bibliotecas ambulantes en automóviles que hicieran paradas en todos los pueblos, para dar oportunidad a los presuntos lectores.

También deben modernizarse todos los servicios en las actuales bibliotecas, para conseguir un máximo de eficiencia, con los medios de que se dispone en la actualidad.

También en la reunión se habló de las bibliotecas particulares que existen en gran número en los países americanos y europeos, así como en las universidades, y, naturalmente, se trató de la manera de poder llegar también a ponerlas a disposición del pueblo en general y no sólo, como hasta ahora, para uso de bibliógrafos y eruditos.

En cuanto a las bibliotecas públicas, consiste el problema a resolver, buscar la manera de que el lector pueda conseguir el libro en el momento en que lo desee y con el máximo de facilidades.

Los reunidos en dicha conferencia de Buffalo, esbozaron un programa a concertar entre el Municipio y las demás autoridades, para evitar que unas provincias gocen de grandes bibliotecas, con inmensas cantidades de libros, al alcance de unos cuantos intelectuales solamente, y otras carezcan de los más indispensables medios para conseguir libros, que harían un gran bien, dado el número de futuros lectores, que están a la expectativa.

También se llegó a la conclusión que pocas personas disponen de los medios económicos para adquirir los libros necesarios y es indispensable salvar esta situación, ya que todo individuo debe ser susceptible de un continuo perfeccionamiento mental y moral, que puede conseguirse con la lectura y el estudio derivada de la misma.

M, Julio 30/46

IPD

PATRIMONIO
DOCUMENTAL

CENIA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA